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令和２年度４月第２回臨時教育委員会 会議録 

 

１ 会議の別  臨時会 

 

２ 開催月日  令和２年４月６日（月） 

 

３ 開催時間  午前１０時００分から午前１１時００分 

 

４ 開催場所  昭和町役場別棟２階会議室 

 

５ 出席委員  教育長 太 田   充 

教育長職務代理者 磯 部 幸 廣 

委 員 石 原 保 夫 

委 員 小 宮 山  稔 

委 員 山 田 由 美 

 

６ 欠席委員  なし 

 

７ 委員及び傍聴人を除く会議室に出席した職員の職氏名 

学校教育課長  神 澤 卓 見 

生涯学習課長  山  本   靖 

主幹・指導主事 古 屋 正 樹 

学校教育課総務係長 細 田 忠 司    

８ 出席した長及びその事務局の職員の職氏名   昭和町長  塩 澤   浩 

 

９ 傍聴人  なし 

 

10 会議の概要 

 

開 会  （１）開会 

（２）議事（会議に付した議案） 

１）町立小中学校の入学式の開催および授業再開の日程について 

２）その他  （３）その他 

  

11 議案となった動議を提出した者の氏名 なし 
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12 議事 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

塩澤町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

塩澤町長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

議事に移ります。 

１）町立小中学校の入学式の開催および授業再開の日程について 

本日、始業式を各校で行いました。教科書の配布、クラスの発表、  
担任の紹介を行い短時間ではありますが実施され、すでに下校になって

います。明日の入学式も含め今後の対応について、今朝から庁内で集ま

り方向性が確認されましたので、報告しながらご意見をいただきたいと

思います。また、臨時教育委員会で決定した内容について、４校管理者

を集め示していきます。 

これまでの教育関係における対応については、塩澤町長のご尽力によ

り、いろいろな情報を集めていただき良い方向性が検討され、示されて

きました。本日の臨時教育委員会に来ていただいていますので、今後に

ついて、ご示唆をいただきたいと思います。 

 

急に集まっていただき、ありがとうございます。教育長からも報告が

ありましたが、様々なものが延期となってきています。教育面において

は、委員の皆さまと協議、検討しながら決めていこうと思っています。 

昨日までは、今日の始業式と明日の入学式は予定通り実施し、その後

の授業もある程度、通常に近い形で行うつもりでいました。近隣での状

況が急転しまして、できうる限りの情報を集めています。 

本町の中では、直接的な感染者や濃厚接触者はいないということで、

本日の始業式は実施しました。近隣の状況では、感染経路がわからない

事案が出てまいりました。生活圏が直接、昭和町である事案は今のとこ

ろありませんが、小さい街ですし甲斐市と中央市に関わってくる方がい

るとなると、昭和町も生活圏の一部として考えなければならないと思い

ます。明日、在校生は休みで新入生だけの入学式、明後日からのことも

含め今後の対応を決めていきたいので、よろしくお願いいたします。 

 

町長ありがとうございました。今日、臨時教育委員会を開催した経緯

として、甲府市の動向が大きく関わっています。 

 

昨晩の８時ころに甲府市の教育委員会が参集され、急遽、今日から休

校することを決めたと連絡がありました。その時間から学校現場では、

１１時３０分ころまで電話連絡していたようです。急な対応をしたこと

もあり、今日の対応は各市町で変わったところです。 

 

甲府市、甲斐市、中央市と接している中で、生活圏は同一と見るべき

であり、対応を検討することになりました。 

今までのところで、ご質問はありますか。 
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山田委員 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

磯部職務代理 

 

 

塩澤町長 

 

教育長 

 

 

小宮山委員 

 

 

 

教育長 

 

 

小宮山委員 

 

 

教育長 

 

 

山田委員 

 

 

小宮山委員 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

保護者から昭和町の状況を聞きたいと連絡が入っていましたが、この

資料を見ると、今日、始業式を行えたことがわかりました。報道や新聞

で対応状況を見ると、昭和町の記載はなく大丈夫かと思っていました。 

このような中での登校日でしたが、子供たちは家に居た反動と、久々

の学校や友達に会えると嬉しそうでした。感染については、心配もあり

ますが一概にどうすればよかったのかは、判断できないところですね。 

 

明日からの方向性は、先ほどまで話を詰めていました。 

 

甲府も中北地域とつながりがあるところですが、状況は新聞にも出て

いなかったですが。 

 

甲府は、恵信病院のことがあったためと聞いています。 

 

今日の入学式と始業式を延期したそうです。昨日の夜に決定し、連絡

も取ったそうです。 

 

うちの関係者にも甲府の市民がいますが、夜遅くに電話があり今日の

登校は無くなったと聞いたそうです。山梨市の方は登校したと聞いてい

ます。地域で違った判断になるという事ですね。 

 

地域の実態、地域の状況を見ながら判断することになっていますが、

未確定な情報や少ない情報の中で判断しているところです。 

 

夜遅く連絡が来るのは、家庭の事情もいろいろとありますので、遅く

も前日の日中には決めてあげた方がいいと思います。 

 

昨日の今日で入学式を延期したことですので、保護者、特にお母さん

への影響はあったと思います。 

 

状況が状況ですので、仕方ないところもありますが、町の入学式をど

うしたらいいのか。屋外でしたりなんかはどうでしょうか。 

 

屋外や３密を避けての実施は、各校で工夫していくのでしょうが、今

後、休みが続くことになれば、子供たちについて先月と同じような対応

ができるのかが心配ですね。 

 

いろいろとご意見はありますが、町のスタンスとして、先ずは新学年

のスタートを切らせてあげたいと思っている中で、短い時間でしたが学

校に来られたことは良かったと感じています。 

入学式は、甲斐市、中央市、甲府市と生活圏が同一で囲まれています

ので昭和町としては、保護者が心配になるだろうし明日は開催しないと
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教育長 

 

 

 

 

 

山田委員 

 

 

教育長 

 

古屋主幹・指導主事 

 

 

 

 

 

山田委員 

 

塩澤町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山田委員 

 

 

小宮山委員 

 

 

山田委員 

 

教育長 

 

古屋主幹・指導主事 

 

 

いうことでどうでしょうか。 

在校生は今日、担任や教科書の受け取りもできましたが、新１年生に

ついては、期間を定め保護者に学校へ来てもらう、担任の紹介、新入生

との顔合わせ、教科書を渡すなどの対応を取りたいと、各校に伝えたい

と思いますがいかがでしょうか。 

 

顔合わせや担任の紹介などを行うことは承知しましたが、時間の指定

や実施の方法は各校に任せることになりますか。 

 

そうなります。主幹はいかがでしょうか。 

 

本日の状況ですが、山田委員の話しの通り登校してきた児童生徒は嬉

しそうに見えました。気持ちの表れだと思います。 

また、朝からですが再開に否定的なご意見を何件かいただいていま

す。「本当に再開しても安全なのか」「入学式は行うのか」など様々でし

た。再開してもらいたい声もありますが、安全確保が前提ですね。 

 

入学式の予定は、実際どうなりますか。 

 

緊急事態宣言の話しも出てきてはいますが、節目の行事ということで

何とか実施してあげたいと思っています。明日は難しいと感じていま

す。学校ごと、新入生が個別に来ていただいて担任と会うことは、実施

してもらいたいです。明日から在校生は休みとし、近隣市のこともあり

ますので歩調を合わせた対応が必要であります。１９日入学式、２０日

始業式の実施が今のところ多い対応で、本町も目安としています。在校

生については、学習面でも心配している声も聴いています。個別に来て

いただき先ず教科書を渡す、顔合わせを行う、そこまでは早目に行って

もらいたいです。 

 

式の実施で感染者が出てしまうと困るし、今後の活動も何もできなく

なってしまう。 

 

いつ感染者が出るかはわからないので、出ることを想定した対応も検

討しておくのがよいのではないか。 

 

このまま続くとなると、遠隔授業も必要になってくるのですかね。 

 

まだ、タブレットを使って家庭での活動は、環境が整っていません。 

 

情報提供としては、文部科学省と経済産業省のホームページにありま

すが、子供向けの学び教室が発信されていますので、紹介はしていると

ころです。 
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石原委員 

 

 

教育長 

 

山田委員 

 

教育長 

 

 

小宮山委員 

 

 

 

教育長 

 

 

小宮山委員 

 

 

塩澤町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山田委員 

 

 

教育長 

 

確認ですが、明日から休業に入って１９日までということでよろしい

ですか。今から各校への指示が行くのですか。 

 

委員会が終わり次第、校長に来てもらって伝えることになります。 

 

昭和町は１９日入学式になるのですか。 

 

校長との話しにより最終判断をしますが、県が示している１９日まで

というのが目安になっています。 

 

式や授業再開をする、しないの判断基準は、前回は感染関係者が近隣

には居なかったので延期になったと思いますが、今回以降は、近隣市に

関係者が出れば実施しないでよろしいですか。 

 

緊急事態宣言が出た場合と近隣、町内に発病者が出た場合とを考えて

おかなければならないと思います。 

 

町の方針を決めておく、明確にし示していくことが必要と考えます。

近隣市に合わせていくのかどうでしょうか。 

 

県でも当面という言い方をして、１９日までとしています。首都圏は

ゴールデンウィークまで自粛要請をお願いしていますが、どちらも一旦

目安を示し、延長する可能性を残している発表になっています。 

実際、この１、２週間で終息するかと言われると、わからないのが現

状であります。その様な中、生活圏内に感染関係者が出てくるとなると、

安全を考慮し休校の延長を判断せざるを得ないところです。 

今までの町としての方針は、今日、明日で始業式、入学式の実施、そ

の後は５校時までとして再開したいと思っていましたが、そう言ってい

られない状況になっています。情報が無い中で、今日の始業式の判断は

非常に難しかったわけですが、クラス発表、教科書の受け渡し、担任の

発表までは実施しました。 
明日からについては、本日協議し今までの方針通りとはいかなくなり

ました。感染経路が不明なものが増えるのではないかと感じています

し、皆さんも不安な気持ちになっているのではないでしょうか。近隣市

で感染関係者の情報がある以上は、安全確保が完全ではないところで、

再開には踏み切れないと思います。 

 

入学式は明日のことですので、保護者には早く決定して連絡してあげ

られればいいですよね。 

 

それでは教育委員会として入学式、授業再開の方向を出したいと思い

ます。 
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教育長 

 

 

 

 

山田委員 

 

塩澤町長 

 

 

 

教育長 

 

明日の入学式は、いずれ行いますが一旦延期とします。休業は１９日

までとします。各校と打ち合わせをして、入学式の日程は決めたいと思

います。新一年生については、期間を決め学校に来てもらい、担任の紹

介、新入生との顔合わせ、教科書を渡すことを行います。 

 

児童館とかの受け入れはいかがですか。 

 

すでに打ち合わせは行っていまして、朝からの受け入れは職員体制や

人数と施設面積の関係もあり無理があります。感染リスク軽減のため、

３月同様に学校にもお手伝い願いたいと思います。 

 

日々状況も変わりますので、今の段階では確認された対応で実施して

いくことでよろしいでしょうか。 

（意義なく承認。） 

 

２）その他について、何かありますか。 

無いようですので、議事を終わります。 

 

―閉会 午前１１時００分― 

 

 

次回の定例教育委員会は令和２年４月１６日（木）午後１時３０分から開催します。 


